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Aos dezessete dias do mês de setembro de dois mil e vinte, com início às nove horas e onze 1 

minutos, foi realizada a Décima Primeira Reunião Extraordinária do Colégio de Dirigentes (CD) do 2 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi 3 

realizada via webconferência. A sessão foi convocada e coordenada pelo professor Júlio Xandro 4 

Heck, Reitor do IFRS; e secretariada pela servidora Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram 5 

presentes os seguintes membros do Colégio de Dirigentes: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; 6 

Tatiana Weber, Pró-reitora de Administração; Amilton de Moura Figueiredo, Pró-reitor de 7 

Desenvolvimento Institucional; Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Eduardo Girotto, Pró-8 

reitor de Pós-graduação, Pesquisa e Inovação; Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino; Marc Emerim, 9 

Diretor de Gestão de Pessoas; Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo 10 

Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, 11 

Diretora-geral do Campus Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; 12 

Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do 13 

Campus Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo 14 

Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral 15 

Campus Osório; Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, 16 

Diretor-geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio 17 

Grande; Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-18 

geral do Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Maira Faust, 19 

Representante do Diretor-geral do Campus Avançado de Veranópolis; e Alexandre Martins Vidor, 20 

Diretor-geral do Campus Viamão. Também presentes na reunião: Grazielle Marin Leite, Diretora 21 

de Licitações e Contratos; e Albert Caravaca, Procurador Federal junto ao IFRS. A reunião foi 22 

convocada com a seguinte pauta: 1. Informes do Conif; 2. Orientações sobre serviços essenciais e 23 

terceirizados. 3. Orçamento 2021; 4. Assuntos gerais. O reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a 24 
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presença de todos via webconferência, e iniciou a reunião do Colégio de Dirigentes às nove horas e 25 

onze minutos. Ele registrou a presença da Diretora de Licitações e Contratos e do Procurador 26 

Federal junto ao IFRS e propôs uma inversão da pauta para que eles iniciassem a reunião com a 27 

exposição das orientações sobre os serviços terceirizados. Não houve objeções. 2. Orientações 28 

sobre serviços essenciais e terceirizados. A pró-reitora Tatiana Weber expôs que não é mais 29 

possível uma orientação única sobre os contratos e que precisam ser analisados caso a caso. A 30 

Diretora de Licitações e Contratos, Grazielle Marin leite, iniciou sua fala expondo a situação dos 31 

serviços essenciais e terceirizados e orientando como os campi deveriam proceder com esses 32 

contratos para o restante de ano nesse período de pandemia. Ela fez um histórico dos 33 

procedimentos quanto aos serviços dos terceirizados no início da pandemia em março, ou seja, 34 

férias, compensações, entre outros e agora. Lembrou que há previsões em legislação que precisam 35 

ser respeitadas. Informou que a análise tem que ser feita para cada contrato. O Procurador Federal 36 

junto ao IFRS Albert Caravaca, relatou que sobre os contratos, possuímos pareceres divergentes. O 37 

primeiro, da Procuradoria Geral da União que entende que se deveria continuar pagando os 38 

contratos de terceirizados por questões de continuidade por questões sociais e econômicas, e o 39 

segundo, da Procuradoria Geral da Fazenda Nacional com opinião mais restritiva. Relatou que o 40 

entendimento da sua procuradoria para o IFRS seria de que o serviço prestado não pode ser pago 41 

por questões legais, e desse modo, não poderia pagar os trinta por cento da ajuda compensatória 42 

mensal. Sobre a suspensão dos prazos, o procurador esclareceu que o mesmo prazo será acrescido 43 

ao prazo de vigência. Informou que foi enviada minuta de Termo Aditivo para a DLC, para esses 44 

casos. A participação do procurador Albert e da diretora Grazielle encerrou às nove horas e 45 

cinquenta e seis minutos. O reitor colocou a PJ e a DLC à disposição dos dirigentes. Sobre os 46 

serviços permitidos nos campi nesse momento, o reitor solicitou atenção para os documentos que 47 

definem as normativas dos serviços essenciais e terceirizados na instituição: Resolução nº 48 

020/2020 do Consup (suspende a atividades no IFRS por tempo indeterminado), Portaria nº 49 

496/2020 (atividades essenciais), e protocolo de retorno seguro. Orientou que nas normativas 50 

foram respeitadas as particularidades, mas lembrou aos dirigentes de manterem a unidade nos 51 

procedimentos acordados por este coletivo. Recomendou aos dirigentes que dividam a sua 52 

responsabilidade com os Comitês de Crise Locais. O reitor Júlio Xandro Heck iniciou a reunião e 53 

informou que já há a certeza no Conif de que o orçamento será reduzido, e que o orçamento do 54 

ano que vem não dará conta das nossas necessidades. Anunciou prejuízos para a nossa atividade 55 
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de ensino. 3. Orçamento 2021. O reitor ressaltou a redução do nosso orçamento e observou ser 56 

obrigação dos gestores em divulgar essa redução de orçamento menor. Ele elencou algumas 57 

premissas para 2021: a primeira, manter o funcionamento pleno dos dezessete campi, qualidade 58 

de ensino, projetos de pesquisa e arte cultura, capacitação dos servidores; e a segunda, fazer uma 59 

distribuição do orçamento que contemple as atividades iguais nos dezessete campi. Informou que 60 

a Matriz Conif irá diminuir a partir de 2021. Anunciou que a professora Tatiana Weber iria 61 

apresentar dois cenários possíveis: o primeiro, cortar linearmente o orçamento de todos os 62 

dezessete campi (sem a AE – assistência estudantil); o segundo cenário, mostrando a Matriz Conif. 63 

Explicou que na sequência seria apresentada uma proposta. A pró-reitor Tatiana Weber fez uma 64 

apresentação aos diretores pela apresentação da sala RNP, e apresentou os cenários. Como 65 

proposta para orçamento dos campi, propôs a divisão do orçamento dos campi em dois blocos: 66 

Boco 1 + Bloco 2. Bloco 1: considera a despesa, garantindo o necessário para a manutenção do 67 

funcionamento de cada unidade; Bloco 2: considera as Matrículas Totais dos campi, garantindo 68 

orçamento proporcional ao número de estudantes, na mesma métrica utilizada na Matriz Conif. Em 69 

outro slide ela apresentou: Bloco 1: Definição das despesas essenciais das unidades; Levantamento 70 

dos valores necessários para manutenção de cada uma das despesas; Definição do valor necessário 71 

para cada uma delas em 2021, considerando reajustes; Responsabilidade: comissão constituída 72 

para este fim. Sugestão: 3 PROAD, 3 Diretores Gerais, 3 Diretores de Administração; Prazo: 73 

30/09. Bloco 2: O saldo não utilizado para a distribuição que garanta o funcionamento de cada 74 

unidade será distribuído de forma proporcional às Matrículas Totais (ano-base 2019) de cada 75 

campus; Responsabilidade: PROAD; Prazo: 02/10. E por fim, apresentou a proposta para o 76 

orçamento da reitoria: Aplicação de redução de 22% em relação ao orçamento de 2020; 77 

Composição do orçamento da reitoria – Funcionamento; Ensino; Pesquisa; Inovação; Extensão; 78 

EaD; Garantia de ações de capacitação e manutenção de projetos e programas das áreas 79 

finalísticas. Conforme apresentado, a pró-reitora sugeriu a constituição de uma comissão para 80 

fazer o levantamento das atividades essenciais de cada campus. Foi feita uma rodada de oitiva 81 

para a consideração dos diretores. Alguns dirigentes consideraram que os campi que cresceram 82 

iriam ser penalizados com a proposta, mas no mérito houve a concordância da proposta e análises 83 

necessárias da comissão a ser formada. A sugestão do reitor para a comissão do Bloco 1 foi a 84 

composição por cinco diretores-gerais, PROAD e COAD. Encaminhamento da composição: DGs: 85 

Fabrício; Rudinei; Rodrigo; Odair; Vidor; e Marcelo; Diretores de Administração:  Walter (Campus 86 
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Rio Grande); Jair (Campus Canoas); Simão (Campus Caxias do Sul); Cristiane (Campus Ibirubá); 87 

Rafael (Campus Farroupilha); Maiara (Campus Avançado Veranópolis). 4. Assuntos gerais. A pró-88 

reitora de Extensão Marlova Benedetti informou os quatro eventos que estarão ocorrendo até o 89 

final do ano (não envolve recursos e todos de forma online), a saber: Arte e Cultura com os 90 

Institutos da Região Sul; Mostra Mosaico; Seminário de Extensão Universitária da Região Sul; e 91 

Jogos Digitais (EJIF e Sul Brasileiro de Lol). Quanto aos 1. Informes do Conif, o reitor listou os 92 

assuntos discutidos: redução do Orçamento da Rede Federal para o ano de 2021 (relatou a 93 

preocupação do Conif pela grave situação e foi solicitada a ampla divulgação dessa redução e 94 

empenho detodos); auditoria da Controladoria Geral da União (CGU) quanto ao RSC 95 

(Reconhecimento de Saberes) e os regulamentos nacionais; uso da plataforma Google Meeting e 96 

suas ferramentas, informou que seria enviada até a próxima semana uma orientação a ser redigida 97 

pela Prodi e Proen sobre essa utilização. O pró-reitor Amilton de Moura Figueiredo sugeriu um 98 

evento de debate do orçamento, e inclusive com a participação de outros IFs. O reitor informou 99 

que hoje às 18 (dezoito) horas estava marcada uma reunião do Conif para início dos debates e 100 

análise do que poderia ser feito quanto a grave questão orçamentária. Às doze horas e dez 101 

minutos, o reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a presença de todos via webconferência, e declarou 102 

encerrada a sessão. Nada mais a ser tratado, eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, lavrei a presente ata, 103 

que após lida e aprovada será assinada por mim e pelo presidente do Colégio de Dirigentes do 104 

IFRS. Bento Gonçalves, dezessete de setembro de dois mil e vinte. 105 

 
Cíntia Tavares Pires da Silva 
Secretária do Colégio de Dirigentes do IFRS 
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Reitor do IFRS - Presidente do Colégio de Dirigentes do IFRS 
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Marc Emerim, Diretor de Gestão de Pessoas 
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Tatiana Weber, Pró-reitora de Administração 

Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves 

Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus Canoas 

Jeferson Luiz Fachinetto, Diretora-geral do Campus Caxias do Sul 

Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim 

Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha 

Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz 

Sandra Rejane Zorzo Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá 

Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus Osório 

Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre 

Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga 

Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante 

Odair José Spenthof, Diretor-geral do Campus Sertão 

Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria 

Maira Faust, Representante do Diretor-geral do Campus Avançado de Veranópolis 

Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do Campus Viamão 


